

LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

OFICINA



Edición local, un mes 1 peseta; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—
Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º o 16 de cada mes y solo terminan en fin de mes.
Bre e Diciembre.—Un número 10 cents., atrasado 30.

AÑO XXXI

JUEVES 25 DE OCTUBRE DE 1888

N.º 10

Las oficinas de LA PAZ, su establecimiento tipográfico y anejos, se trasladan

á la calle de San Cristóbal, 7, bajos del num. 1 de la calle de Pinares, junto al Correo, y al num. 5 de dicha calle de Pinares.

ALERTURAS, DIARIAS, TERCIANAS Y CUARTANAS, por rebelde que sean, desaparecen usando las píldoras febrífugas de Moreno López. Para su uso véase la instrucción que acompaña á cada caja. Precio de la caja 3'50 pesetas; ídem de la media para niños 2 pesetas. Remitiendo su importe se manda por el correo.

Unico punto de venta
FARMACIA DE J. MORENO LOPEZ
PLAZA DE CAMACHOS, N.º 26.
100-68

ALMACEN DE CARBON

CALLE DE CAPUCHINOS, 32, (BARRIO DE SAN BENITO).
Teléfono 13.

Cuando se goza para con el público de gran crédito, están demás los llamamientos pomposos.

He aquí los precios á domicilio:

	Kilos.	Pts.	Cts.
Carbón-Paris.	10	1	30
Carbón-luz para encender (paquete)			12
Carbón de encina cribado.	10	1	30
Carbón de pino y cepa cribado.	10	1	20
Carbón de pino y cepa en jabegones.	10	1	30
Leña seca de pino.	10		45

Para comodidad del público se reciben avisos en los siguientes establecimientos: Santa Isabel 8, San Nicolás 23, Ceballos 10, Carnicería 1 y 3, plaza de Cadenas tienda del Sr. Erades, Cooperativa de Empleados, Carnicería 7, Central telefónica, Trapería, 5, donde gratuitamente puede el público hacer sus pedidos por Teléfono.

NOTA. Con el carbón Paris y el de encina se regala un paquete de carbón-luz con cada 40 kilos.

COOPERATIVA DE EMPLEADOS
Cobre-asada mayorquina, 460 gramos, 2 pesetas.
Bacalao Escocia, ídem, 50 céntimos.

PERIODICOS para envolver.

Calle de Zoco, num. 5, á 4'50 pesetas los 10 kilogramos.

VINOS TINTOS SUPERIORES

Marqués de Riscal, á 30 pesetas caja de una docena.
Rioja Claret, á 21 pesetas ídem.
Lecanda, á 15 ídem ídem.
Además el renombrado vino del señor Barón de Finistraf de Alicante.
Agentes, Patricio Seiquer y Compañía, Zambrana, 1

DIAMANTES AMERICANOS

JUNTO AL PUENTE
Véase la exposición en artículos de bisutería, pedrería, pendientes, aretes, pulseras, cadenas, imperdibles, botanadoras, infinidad de artículos de novedad con oro, plata, plaqué, oro y níquel.
Petacas, carteras, tarjeteros, portamonedas, máquinas para hacer cigarrillos, fosforeras para hacer juegos de prestigio, y un millón de objetos imposibles de enumerar.
A 8 pesetas par anteojos de cristal de roca de primera cortado al eje, cual lo prueba el aparato turmalina.
1.000 pesetas al que prueba que no son de roca natural.
Gemelos para teatro, campo y marina desde 4 pesetas en adelante.
Se hacen toda clase de composturas.
DIAMANTES AMERICANOS
entrada libre 28
PRECIO FIJO.

LA SORDERA CURADA

Un muy interesante libro de 132 páginas sobre la sordera.—Ruidos de la cabeza.—Cómo se pueden curar en casa.—Se remite franco por el correo, 30 céntimos.—Dirigirse al Dr. Nicholson, 24, Carmer, Madrid. 104-49

GRAGEAS SAEZ

recomendadas por los especialistas, curan radicalmente las irritaciones, purgaciones, gota miliar, estrecheces de la uretra, derrames seminales, incontinencia de orina y toda clase de flujos de las vías urinarias su composición es vegetal é inofensiva. Frasco con 100 grageas 12 reales se vende en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, Dr. Sáez, Barcelona. 32

ALMACEN DE CARBON DE JUAN COSTA Y COMP.ª

JUNTO A LA IGLESIA DE LA MERCED, La casa Juan Costa y Compañía, cuenta con grandes existencias de carbones de encina, y para refinar y mejorar los carbones y evitar el engaño tiene contratados varios trozos de monte para por su cuenta fabricar este artículo, á fin de que reuna las condiciones de economía apetecibles, siendo como siguen los precios:

Servicio á domicilio

Carbón superior de pino de olivera fuerte, de chaparra y de carrasca, en jabegones, á 5 ptas. los 46 kilos.

Carbón cepa y pino cribado superior, á 5 ptas. 50 ctms. los 46 kilos.

Carbón superior de encina limpio, á 6 id. los 46 kilos.

Carbonilla de encina, á 1 id. los 11 y medio kilos.

Carbón vegetal artificial Paris, á 6 id. los 46 kilos.

SE RECIBEN AVISOS

P. de Sta. Catalina, 10, tienda de don Francisco Puig—P. de Cadenas, 1, ídem de D. Castro—Sta. Eulalia, casa de Paço el de la tahona—Pilar, 35, tienda de don Mariano Clares—Riquelme, 22, ídem de D. Trinidad Jara—P. de Camacho, ídem del Tobalo—Pinares, 4, ídem de D. José Galán.

NOTA. Con el carbón de encina se acompaña romero para encender. 59

GUERRA AL FRIO

PLAZA NUEVA,

AL LADO DE LAS MONJAS ISABELAS.

Gran variedad en pitas y en todos los géneros de esparto, y gran rebaja en todos los precios, como se verá por los siguientes:—Esteras pita, doble realce superior, á 2 pesetas los 83 y medio centímetros (8 reales vara)—Batabias reales diferentes dibujos, á 1'62 ídem ídem (6 y medio reales)—Pita lisa, á 1'37 los 83 y medio centímetros cuadrados (5 y medio reales vara cuadrada)—Gran variedad de estereras de cordellillo, á 1'25 (5 rs. ídem)—Esteras de pláta, diferentes colores y dibujos, á 75 céntimos (3 rs. ídem)—Idem blanca gruesa para iglesias y conventos de monjas, á 75 céntimos (3 rs. ídem)—Esteras junco de 1.ª superior, á 75 céntimos (3 rs. ídem)—Idem de 2.ª, á 62 céntimos (2 y medio rs. id)—Gran surtido de estereras de junco alfombradas de diferentes tamaños y dibujos—Esteras de esparto de colores, diferentes tamaños, á precios reducidos.—Felpudos de esparto blanco y de colores, desde una peseta en adelante.—Todos estos géneros se colocan en las habitaciones sin aun entar los precios marcados.—También se encarga este establecimiento de colocar los esterados usados por precios convencionales.

Plaza Nueva 30-7

AL LADO DE LAS MONJAS ISABELAS.

INSTITUTO DE VACUNACION con linfa de vaca

Cow pox.

23. MERCED. 23.

Se vacuna todos los días de tres á cinco de la tarde y directamente de la ternera los miércoles y jueves de cada semana.

También se vacuna á domicilio y llevando la ternera.

La vacuna se expende en tubos, cristales, frascos y placas, siempre reciente.

SE GARANTIZA EL EXITO.

Para mas detalles se facilitan libritos-prospectos en el Instituto, Mreced, 23.

LA PAZ DE MURCIA

La gestión económica

EN MURCIA.

Copiamos de «La Ley»:

«Amantes de dar á cada uno lo suyo, y procurando siempre ser imparciales en nuestras apreciaciones, así como criticamos la ineptitud de algunos delegados de Hacienda,—como el de Badajoz,—las chifladuras de otros,—como el de Guipúzcoa,—el desbarajuste administrativo, y la falta de carácter y celo en los Jefes,—como en Salamanca,—y las infracciones é irregularidades,—como en Barcelona,—hoy nos complacemos en alabar la inteligencia, la asiduidad, el esmero y el eficaz cuidado con que se procura por todos los Jefes de la Delegación de Hacienda de Murcia,—y muy especialmente por el dignísimo Delegado D. Leandro Ruiz Polo,—el cumplimiento de su deber: y como se secundan con calor y con eficacia todas las ordenes que provienen del Ministerio.

Las múltiples disposiciones dictadas por el Sr. Puigerver, y por todos los centros de su departamento, tanto para poner en práctica la reforma en el sistema de recaudación de las contribuciones, como para implantar nuevos impuestos, é ingerir y poner en regular ejercicio las novísimas administraciones subalternas, han presentado en la prác-

tica múltiples dificultades, que no todos los Delegados de Hacienda atinaron á resolver acertadamente.

Los muchos desaciertos cometidos en varias provincias,—que ya deben ser conocidos en el Ministerio de Hacienda á virtud de las recientes visitas de inspección,—prestan mas relieve á las notables cualidades que ha demostrado el Sr. Delegado de Murcia y los funcionarios á sus ordenes, trazando y estableciendo los nuevos servicios, con una habilidad y celo merecedores de todo elogio.

Ha aquí los comprobantes de nuestra afirmación.

Murcia.—Servicio de recaudación por la Hacienda.

Encomendada en Marzo último á las Delegaciones la propuesta de Recaudadores y agentes ejecutivos, para el servicio de recaudación por cuenta de la Hacienda, se envió dicha propuesta al Ministerio en los primeros días de Abril para todas las zonas de la provincia, dando tan buen resultado las gestiones hechas por la Delegación, que, para la mayoría de ellas, se presentaron tres ó cuatro proposiciones. Hechos los nombramientos dimitió el cargo uno solamente de los recaudadores, cuya plaza es la única vacante, habiéndose otorgado todas las escrituras de fianza y entrado aquellas en el ejercicio de sus funciones en tiempo oportuno.

Administraciones subalternas.

A pesar de no haberse presentado algunos Administradores y otros empleados subalternos, estas oficinas empezaron á funcionar ordenadamente en 1.º de Julio; y la visita de inspección que acaba de girarse á todas ellas ha quedado muy satisfecha de la marcha que siguen.

Todos los expedientes de arriendo de locales que ocupan estas oficinas, están ya ultimados.

(Aquí copia «La Ley» sueltos de «El Diarion» y «La Paz», referentes á las subalternas de Lorca y Totana.)

Recaudación.

Hecho cargo de la Delegación el señor Ruiz Polo en Enero último, el resultado de la recaudación en los primeros ocho meses del año actual corriente, es el que expresa el adjunto suelto.

(En este lugar inserta dos sueltos de «Las Provincias» referentes al aumento de la recaudación, y á una satisfactoria comunicación dirigida por la Dirección general de Contribuciones.)

Es tal la vigilancia que se ejerce en la provincia de Murcia por las fuerzas represoras del contrabando, y tan eficaces las disposiciones adoptadas por el resguardo especial de la compañía arrendataria y las oficinas de Hacienda, que los valores por tabacos en los meses últimos, han aumentado considerablemente, colocándose en primer lugar, entre todas las provincias. Á excepción de Barcelona por efecto de la Exposición, en el mes de Agosto último; según «El Guía del Carabínero», número 36, correspondiente al 28 de Setiembre próximo pasado.

Después de dar á conocer estos elocuentes y honoríficos informes, solo nos resta felicitar,—como lo hacemos con gran satisfacción,—al Sr. Delegado D. Leandro Ruiz Polo, al Administrador de Contribuciones D. José Lacroizetto, al de Propiedades D. Leopoldo Bonilla, y á los interventores D. Juan Gil y D. Antonio Alcalde, sin olvidarnos del laborioso personal á sus órdenes.

Ya se habrá convenido «Las Provincias», por el silencio de los que de Librilla le inspiraban anhelos, y por el de aquellos que se vendían como corregilganarios nuestros y felicitaban al general López Domínguez, que todo aquello no era mas que una burda trama, urdida para molestar á nuestro amigo de dicho pueblo, y jefe en el mismo de los que siguen nuestra política, el Sr. D. Pedro Alcobas; el cual reorganizó el comité que presidía con motivo del destituido de campos, lo publicó y nadie se ha atrevido á desmentirlo.

Toda aquella trama y amenazas, no sirvió mas que para molestarnos con comunicados, para cuyo pago no fueron tan diligentes como para traerlos, pues todavía hay alguno en descubierta, á pesar de haber advertido que no eran de los que moral ó legalmente tienen obligación de insertar (hasta cierto punto) gratis, los periódicos.

Decimos esto á «Las Provincias» para que vea que no hay que fiarse de todo lo que nos digan.

El asunto de la obra de la plaza de Aliaga debe informarse en esta semana

por la Comisión de Policía Urbana. Se perderán en esta ocasión las aplaudidas energías de que fué objeto la obra de la calle de la Frenesal. Mucho nos lo tememos, al ver que el Alcalde ha levantado la multa en señal de ablandarse; además de que siendo la obra de un concejal, debe tener libertad para obrar sin licencia y sin pedir el señalamiento de líneas, ni pagar nada (¡¡¡!!!).

Copiamos para que sirva de ejemplo á nuestro Ayuntamiento, las siguientes líneas de «El Econ» de Cartagena:

«Ayer estronó el cuerpo de serenitas bastante capotas que últimamente han sido traídos de Inglaterra para el indicado objeto.

El casco es de fieltro y muy resistente, lo que proporciona la ventaja de resguardar por completo la cabeza de la lluvia, y al propio tiempo de un garrotazo, pedrada, etc., etc.

La capota que es completamente impermeable, evitará que el capote de paño se empape de agua cuando llueva, como venia sucediendo con gran perjuicio para los individuos. Siendo la capota que nos ocupa, una prenda de bastante cuerpo, hay que modificar en parte el actual capote, porque de lo contrario resulta demasiado abrigo.

No hay que dudar que la mejora indicada es verdaderamente útil, mas lo será, cuando se introducen en ella las modificaciones que aconseja la práctica.

Felicitemos al Sr. Soler y demás componentes de la comisión, por el interés que constantemente muestran, en pró del servicio que les está encomendado.»

Opinamos de distinto modo que «El Diarion»; nuestro colega quiere que los cementerios estén abiertos un día, el de los difuntos: nosotros queremos que estén abiertos 364 y cerrados uno, el de los difuntos, pues de ese modo habrá mas tiempo para los que van á dedicar sus oraciones á los finados, ó á llorar con mas libertad sobre sus tumbas, y ni un minuto para los que convierten en paseo, en diversión, ó en punto de murmuración aquel recinto sagrado.

Las iglesias, y en esto estamos conformes con «El Diarion», son el punto mas apropiado para los sufragios y recuerdos, sin que puedan ser profanados.

«Las Provincias» dicen con motivo de los escándalos de Zaragoza que nada es tan fácil como impulsar á las turbas inconscientes para llevar á cabo demostraciones ruidosas y apasionadas.

Y «El Noticiero», con muchísima oportunidad, le dice lo que sigue, que no tiene contestación:

«Efectivamente, así ocurrió cuando el monton andaluz molestó al Sr. Obispo, con motivo de la cuestión cementerio la noche memorable que no puede olvidar el colega, Junio de 1887.»

Nos parece que no estaría de más que este coche fuera á Roma la Guardia civil, pues es de creer haya otros llenos extraordinarios, y conveniente es que también haya quien sea respetado, pues de la noche del domingo se nos dice que hubo quien presencié la fractura de una puerta y nada hizo, y si esto es verdad para eso no se va al Teatro.

Amigo «Noticiero», nuestra extrañeza no la motivó ninguna segunda intención, pues no podemos disputarle la confianza y apoyo que merece de su partido; tuvo origen solo en que su número se repartió el domingo en la tarde y no sabíamos que estuviese impreso desde la mañana anterior.

El Alcalde de Lorca Sr. Benítez, en vista del mal estado en que se encuentran los cementerios y considerando que la visita á estos el próximo día de Todos los Santos puede constituir un peligro para la salud pública, ha prohibido se celebre aquella.

El Alcalde, Secretario y Recaudador de consumos de San Javier siguen sin darse por entendidos y nuestro dinero puesto, sin duda, en alguna caja de «horror». Será preciso que apelemos á otros medios para que se nos envíe lo que es nuestro? Como no lo hicimos cuando unos señores de dicho pueblo, que estuvieron suscritos á LA PAZ por recomendación de nuestro amigo D. E. R., no pagaron, se crearon que ahora vamos á dejar que se haga lo mismo con los intereses que legítimamente ganamos.

Diputación

En la sesión celebrada el día 20 del

actual se tomaron entre otros menos importantes los siguientes acuerdos:

Imponer una multa de 100 pesetas á los Alcaldes de Abanilla, Alguazas, Blanca, Fuente Álamo, Librilla, Molina y Ojos por la falta cometida con la no remisión de las cuentas municipales correspondientes al ejercicio económico de 1886-87, dándoles un plazo de 10 días para el pago de la referida multa.

También acordó sobre el mismo asunto, que si en el término de 4 días no remiten las referidas cuentas expedir un comisionado por cuenta de los respectivos municipios.

Y abonar 750 pesetas á la asociación «Siervas de Jesús» para su instalación en esta capital.

Cartagena 17.

Ayer ocurrió una sensible desgracia en nuestra sierra minera.

Estando en el cauce de la rambla que pasa por el barranco del Francés, junto á la mina «Mendigorría», un dependiente de los partidarios de dicha mina y un niño, advirtió este que venia un torrente de agua por la referida rambla.

El muchacho se puso en salvo, no pudiéndolo conseguir su acompañante que fué arrollado, desapareciendo en el acto.

A pesar de las muchas pesquisas practicadas, no ha sido posible encontrar el cuerpo del desgraciado, creyendo todos que habrá sido sepultado en uno de los infinitos pozos que hay diseminados por nuestra sierra.

Carta de Valencia.

23 Octubre.

Sr. Director de LA PAZ.
No hay gran caudal de noticias que digamos, empero como o hace bastante tiempo que no nos hemos honrado escribiéndole á causa de la escasez de sucesos, lo hacemos hoy aunque muy á la ligera.

El ermen de la calle de D. Ventura, pasto antes de todas las conversaciones ha perdido ya todo su interés, por razón al tiempo trascurrido y nadie se acuerda de aquel trepidante acontecimiento mas que para deplorar las deficiencias de la justicia histórica. Aun no se sabe cuando se elevará á plenario el proceso.

Con la proximidad de la toma de posesión de los nuevos diputados provinciales, los políticos están completamente entregados á los naturales capildes con respecto á quien ha de ser el obsequiado con el sillón presidencial. Los hombres mas importantes de la ciudad andan con tal motivo atareadísimos tanto como si se tratase de la elección de Soberano, aunque al fin y al cabo la poltrona viene á ser una especie de *milánato*, y por bien empleados pueden darse tantos esfuerzos si en beneficio de la provincia resulta, cosa que la mayoría de los ciudadanos podemos en duda.

Y ahora que de diputados hablamos, diremos á usted que los tres de estos señores procesados por el chanchullo del Túrta, sucesos de tanta resonancia y del que oportunamente nos ocupamos, han sido condenados por esta Audiencia á seis meses de suspensión del cargo, multa y costas.

Continúan las accidentarias en la presidencia del Ayuntamiento desde la famosa dimisión de D. José María Sales. Hora es ya de que se nombre en propiedad Alcalde de Valencia á persona de reconocidas aptitudes para tan importantísimo cargo, toda vez que el Teniente de Alcalde D. Pedro Fuster, cuyo patriotismo todos enaltecemos, dejará en breve el mando accidental de la ciudad por haber sido elegido diputado y entonces habrá ya poco tiempo para designar quien haya de sustituirle en la presidencia del cabildo municipal.

Los lluvias de estos días están acabando de perder lo poco de las cosechas que se salvaron en las últimas tormentas.

El espada Gordito ha escrito cartas á la prensa local manifestando cuanto agradecido queda á los valencianos por las demostraciones de cortesía, de que fué objeto en la corrida que se celebró el domingo último en esta plaza.

La nueva empresa del Teatro Principal ha abierto ya la temporada de invierno con el magnífico espectáculo mimico-bailable *Excelsior*. Este baile estrenado en el Teatro de la Scala de Milán, tiene tres actos divididos en catorce cuadros. Su representación en Valencia ha llamado tanto la atención como en Madrid y Barcelona donde se ha puesto anteriormente. El aparato y decorado del *Excelsior* son magníficos. Véase la última página

Madrid 24 de Octubre 1888

CENTROS OFICIALES.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Ultramar.—Real decreto estableciendo el servicio de cambio de cartas con valores declarados entre la Península e islas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

Gobernación.—Real decreto disponiendo que durante la ausencia del director general de Correos y Telégrafos se encargue del despacho de la Dirección el subsecretario del ministerio.

NOTICIAS GENERALES

La sala tercera de la Audiencia de lo criminal de Madrid ha dictado auto decretando la apertura del juicio oral para todos los procesados por el crimen de la calle Fuenarral.

En el mismo auto se ordena que pase la causa por cinco días al ministerio fiscal para formular conclusiones, y se deniega la excarcelación de José Vázquez Varela, María Avila y don José Millán Astray, que había solicitado el ministerio público en el acto de la vista previa para sobreseer ó abrir el juicio oral.

Ha llegado mendigando á Granada la maestra de Beas, señora de sesenta años de edad, que se ha visto obligada á abandonar su escuela.

En una solicitud que ha entregado en el Gobierno civil de aquella capital, manifiesta que carece de vestidos con que cubrir su desnudez y que se le adeudan 1.728 pesetas, cantidad que supone la dotación de varios años.

El valor de la importación en el mes de Julio último por las aduanas de Filipinas ha sido de 1.838.707 pesos, ascendiendo los productos exportados en el mismo mes á 1.466.108 pesos.

De Enero á Julio de este año el movimiento mercantil de Filipinas está sintetizado en estas cifras.

Importación, 11.731.822 pesos. Exportación, 15.598.082. Total movimiento comercial en los siete primeros meses de este año, 27.329.904 pesos fuertes.

El coche-correo de Peñaranda no pudo llegar ayer á Avila á la hora marcada por haberse hundido el puente próximo al pueblo de Alveñite á causa de las lluvias.

Ha habido precisión de trasbordar los viajeros y la correspondencia.

Ayer llegaron á Madrid los señores don Claudio Moyano y don Gaspar Núñez de Arce.

El director general de agricultura, señor Testor, salió ayer para Valencia y Barcelona.

El número de *La Correspondencia Militar* correspondiente al lunes último ha sido denunciado.

El juzgado notificado ayer la denuncia al director del periódico, haciendo el sequestro de los ejemplares que quedaban en la administración.

S. M. la Reina Regente firmó ayer un real decreto sobre la conducción de aguas en el Puerto de Santa María.

A noche considerábase como definitivamente acordado que las Cortes se reúnan el 29 de Noviembre, inaugurándose la cuarta legislatura.

Parece que no habrá discurso de la Corona y que en el mismo día de la apertura se retirarán los proyectos militares y se leerá otro conteniendo los artículos del dictamen referentes al dualismo generalato, término de la carrera, y unificación de escalas.

Además se dará lectura á los presupuestos y al proyecto de sufragio.

Los ministros no se reunirán en Consejo hasta mañana jueves, que será el presidido por S. M.

El presidente del Consejo de ministros, el ministro de Fomento y los individuos de la comisión de reformas militares, señores Laserna y Lavina, celebraron ayer una larga conferencia relacionada con la forma de cumplir el último acuerdo del Consejo.

El señor Cánovas del Castillo asistirá á la inauguración de la línea férrea de Zafra á Huelva, cuyo acto es probable que se verifique en día 3 de Noviembre.

Ayer visitaron al señor Sagasta en su despacho de la Presidencia los señores marqués de la Habana y de Sardoal.

Continúa siendo objeto de controversia en la Academia de Ciencias de París, el derecho de primacía del descubrimiento de la vacunación anti-colérica que disputa á nuestro compatriota el doctor Ferrán, el que lo es italiano señor Gamaleia.

Ante los miembros de aquella docta corporación se leyeron el lunes gran número de cartas del primero de los citados doctores, reivindicando su derecho, así como varios certificados del Congreso de médicos españoles que se celebró últimamente en Barcelona, que apoyan sus pretensiones.

Los expresados documentos serán sometidos á una comisión especial.

Al llegar ayer el tren núm. 5 al paso nivel del camino de los palomares, próximo á la estación de Villaverde en la línea de Cáceres á Malpartida, la máquina número 103 arrolló un carro, quedando éste destruido, muerta la mula que á él iba enganchada y con varias contusiones el carretero que lo guiaba.

El tren continuó su marcha llevando cuarenta y nueve minutos de retraso.

Ayer quedaron firmados los siguientes nombramientos de médicos de cárceles: de la de Valladolid, don Juan Vega Ruiz; de la de Gaudin, don Vicente Benito y Tasso, y de la de Caldas de Reys, don Jerónimo Castellos.

Decíase anoche que en Zaragoza había tenido lugar un lance personal entre los señores Rancés y Ona.

La causa se atribuye á frases y cartas que mediaron entre ambos con motivo de la silba.

En Albalat de la Ribera (Valencia) riñeron días pasados por cuestiones de familia dos sujetos, tío y sobrino; y el primero, sacando una pistola, disparó dos tiros á su sobrino, sin que afortunadamente lograra herirle.

Entonces el agredido, que era guarda de campo, cogió su carabina, y aproximándose al agresor hasta ponerle casi la boca del arma sobre el vientre, hizo fuego, dejándole muerto en el acto.

El juzgado de instrucción de Sueca y la Guardia civil de Aljemesí se presentaron en el lugar del suceso, procediendo al levantamiento del cadáver y á la detención del homicida.

En Córdoba descargó el domingo una imponente tormenta, acompañada de horriblos truenos é intensos relámpagos.

Las nubes arrojaron gran cantidad de agua y granizo, que convirtió las calles en arroyos.

Un cuarto de hora después había cesado la tempestad, sin que, afortunadamente, causara desgracias.

La suscripción abierta en Villanueva y Geltrú para erigir una estatua al ilustre poeta, hijo de aquella población, don Manuel de Cabanyes, asciende á la fecha á la cantidad de 1.040 pesetas.

Ha sido robada la iglesia de Cártama, Málaga, llevándose los ladrones todas las alhajas que había en el templo.

A unas dos millas al Norte de las islas Cíes, situadas á la entrada de la ría de Vigo, fué hallada el sábado por la goleta de guerra *Prosperidad*, que se dirigía á aquel puerto procedente de Villagarcía, una embarcación, al parecer de pesca, pintada de rojo y con la marca E. N. 45, dentro de la cual había dos cadáveres.

El domingo fué extraído del río Pi-suerga, en Valladolid, el cadáver de una mujer, que según parece se había arrojado el día antes con el propósito de quitarse la vida.

Son tantos, según dicen de Barcelona, los duros falsos con el busto de Alfonso XIII que circulan allí, que un día de estos, de una partida de 15 que fueron presentados en una casa de cambio, resultaron falsos 13.

Estos se diferencian de los legítimos en que las hendiduras del pelo son menos pronunciadas, la oreja mucho más pequeña y la cabeza algo menos achatada en la parte posterior.

Nuestro ilustrado corresponsal de Omedo, en carta que recibimos hoy, nos da cuenta de un envenenamiento ocurrido en aquella localidad.

Hé aquí los detalles de dicho suceso,

que nos comunica nuestro corresponsal:

«Paso á describir el envenenamiento indicado cuyo resultado funesto ha sido, hasta la fecha, haber muerto un niño de unos cuatro años y su abuelo materno, y hasta un gato de la casa, estando los padres del citado niño nada bien por la misma causa; y van en pocos años dos casos iguales en dos familias, habiendo fallecido la otra vez tres ó cuatro personas también.

Hé aquí como yo me lo explico. Hay un punto en la dehesa de esta villa donde se crían bastantes setas muy buenas, según dicen, las que buscan los aficionados á ellas con avidez; mas para mí, entre las comestibles debe haber alguna que llaman loca, que es venenosa, sin género de duda, y fiados en que las conocen bien, no debiendo ser así, han sufrido las tristes consecuencias de que dejo hecha mención. *Aviso á los consumidores de setas ú hongos.* Y como nuestra misión es la de dar publicidad, por medio del periódico á todo aquello que pueda ser de utilidad á la sociedad en que vivimos, por eso describo á largos rasgos, el hecho citado, y ver de evitar nuevas desgracias á nuestros hermanos.»

De Santiago dicen que ha sido reconocida, con objeto de sustituirla por una nueva, la maroma del famoso *botu fumero*, la cual cuenta ya muy cerca de cuarenta años, y á causa del largo uso se halla en un estado de visible deterioro.

El ministro del Interior de Francia ha denegado la autorización pedida por el Ayuntamiento de Orán para dar corridas de toros de muerte en aquella ciudad.

Subastas.—El 31 del corriente la de amortización de la Deuda del Tesoro procedente del personal.

El 1.º de Diciembre para adjudicar los acopios para conservación en 1888-89 de la carretera de Saldaña á Masa, de Lerma á San Martín de Rubiales, de Barcedo á Balmaseda y de Carceda á Laredo en la provincia de Burgos; de Zaragoza á Castellón á Vinaroz, de Teruel á Sagunto, de Onda á Burriana y de Zaragoza á Castellón en la provincia de id.; de Ocaña á Alicante, en la provincia de id.; de Albacete á Cartagena, de Albacete á Jaén y de Cuenca á Albacete, en la provincia de id.

Tan pronto como regrese de París el señor Pí y Margall, reunirá el Consejo federal para darle cuenta de sus conferencias con el señor Ruiz Zorrilla.

Parece que el señor Pí publicará un manifiesto exponiendo el resultado de sus gestiones.

Leemos en *El Buscapié*, de Puerto Rico, correspondiente al 30 del pasado mes:

«Ayer, viernes, como á las nueve y media de la mañana, un alumno del Instituto provincial de segunda enseñanza disparó un revólver contra el catedrático del mismo, don Pascual García Casaseca, produciéndole una herida grave en el pecho y en el brazo.

El agresor cursaba por segunda vez la asignatura de matemáticas correspondiente al año tercero del bachillerato, y habiéndose presentado á examen, obtuvo la nota de *suspense*. Este resultado afectó tan extraordinariamente el ánimo del estudiante, que salió enseguida del local, y entrando poco después vivamente exaltado, se encará con el referido profesor y le disparó el tiro, después de haber cambiado con él breves palabras.

José Foufrí, que este es el nombre del agresor, tiene apenas diez y siete años de edad, y se distinguía en la clase por su desaplicación ó falta de aptitud para el estudio de aquella asignatura.

Después que hizo el primer disparo, parece que intentó hacer algunos más contra uno ó dos compañeros que le salieron al paso, y por último, contra sí mismo. Dicese también que intentó lanzarse desde lo alto de la escalera principal.

A los pocos momentos fué detenido y entregado á los tribunales.

Al día siguiente del suceso falleció el señor García Casaseca.

Dicen de la Habana, que en la mañana del 11 del corriente fueron hallados, brutalmente asesinados, en su residencia de la calle de Inquisidor, el opulento propietario don Domingo Sañudo y su esposa, doña Micaela Rebollo. Los cadáveres aparecieron horriblemente mutilados, al parecer, con un hacha.

No se cree que el robo haya sido el motivo del crimen, pues en la casa se han hallado intactos gran cantidad de dinero y efectos de valor. Esta tragedia

es el tema de todas las conversaciones en la capital de Cuba.

Han quedado detenidos un hijo político y un criado de las víctimas.

Los esposos Sañudo eran ya ancianos; pocos en sus gastos hasta el exceso, y hacían una vida muy retirada.

La fortuna de él se calculaba en dos millones de pesos y era dueño de noventa casas.

El señor obispo de Madrid se está ocupando en redactar el reglamento para el Congreso católico nacional que se ha de reunir en Madrid en Abril próximo.

El sábado se verá en la Audiencia de Ciudad-Rodrigo una causa importante. Se trata de un parricidio cometido hace diez años. Desde entonces hace pocos meses ha residido en el extranjero el presunto autor de la muerte de su esposa. Apreciado el fiscal una circunstancia atenuante, pide para el procesado cadena perpétua.

Hace pocos días salieron de San Sebastián tres cocheros con intención de pescar al pie del monte Utiá, pero al poco tiempo de hallarse entregados á esta distracción, notaron la falta de uno de los compañeros, llamado Lorenzo Orbelzu. Empezaron á buscarle entre las peñas, y pronto dieron con Lorenzo, que se había caído, causándose una herida profunda en la frente, cayendo después al mar, donde pereció ahogado. Sus mismos compañeros sacaron el cadáver.

Ha sido detenido en Bermeo un pobre loco que encerrado en el desván en que vivía, puso fuego al jergón de su cama, comunicándose á las casas inmediatas.

El demente fué encontrado medio desvanecido en un rincón donde se había puesto á presenciar el espectáculo.

En la calle de Cortinas, en Barcelona, se ha descubierto el crimen de unos padres que maltrataban á una criatura de cuatro años, llegando á arrastrarla con una cuerda al cuello. El juzgado entiende en el asunto.

Según nos comunica un apreciable suscriptor de Muñas (Oviedo), se ha percibido en todo el distrito de Valdés el aerolito que llegó á Rivadeo el 28 del pasado Septiembre.

Más de dos minutos duró el ruido nunca oído, semejante al de un trueno aterrador: la atmósfera estaba despejada, sin celajes ni nubes y el calor era sofocante. Advirtiéndose el movimiento descendente por unos radios eléctricos á manera de pequeños relámpagos, y por lo demás, siguió la corriente del aire, sin inclinación grave ó acentuada sobre las aguas.

En la semana próxima comenzará á publicarse en Madrid un periódico bimensual que se titulará *El Movimiento Católico*, y será el órgano autorizado del Congreso de Católicos que se trata de reunir en Madrid por el mes de Abril próximo venidero. La dirección de esta publicación, que será exclusivamente religiosa, estará á cargo de una persona agena completamente á la política, y que no haya figurado poco ni mucho en ningún bando militante, para alejar de aquél toda idea que no sea de religión.

En Valladolid se celebró anteayer un banquete de 300 cubiertos en obsequio del brigadier Borbón y Castellvi, costeado por los gremios de Gracia.

Se pronunciaron muchos discursos agradeciendo al brigadier el celo con que ha defendido los intereses de los agremiados.

El brigadier resumió los brindis manifestándose adversario de toda adulación. Si os representase en el Parlamento —dijo— sería para Gracia un triunfo por el mejoramiento intelectual, material y económico que obtendrían sus habitantes. A aquellos que duden de mi leal proceder, les diré que nada pueden darme. Tengo todo lo que puedo apetecer. Soy hombre honrado y militar pudentoso, y no busco posiciones sociales que ya poseo. Levanto la bandera de la moralidad, pidiendo á los corazones esforzados que me ayuden en mi tarea, cuyo lema es menos política y más administración. (*Aplausos.*)

En el banquete reinó gran cordialidad.

Escriben de Ribadavia que es tan abundante en aquella villa y sus cercanías la cosecha actual de vino, que se hace imposible encontrar cubas para contener el mosto. Las calles de la población se hallan interceptadas de todo punto, por no dar cabida las bodegas y

los bajos de las casas á tanta vasija como hubo precisión de buscar á costa de trabajo para el fin indicado.

De un hecho verdaderamente inconcebible dan cuenta los periódicos de Lille.

Una niña de siete meses, Margarita Demelenaere, murió víctima de una enfermedad terrible, arrojando sangre por la boca, las narices y las orejas. El médico llamado para dar el certificado declaró que la niña había muerto envenenada.

La policía tomó, naturalmente, cartas en el asunto, y los padres, después de largo interrogatorio, acabaron por confesar que en vez de administrar á su hija los remedios recetados por el médico, la habían dado el contenido de un frasco que Demelenaere, padre, había comprado á un charlatán.

Pero lo más grave del caso es que en menos de un mes el matrimonio Demelenaere ha perdido tres hijos por la misma causa.

Ha llegado á Barcelona el obispo de Gerona, señor Sivilla.

Dicen de Castellón que de algunos días á esta parte se nota un aumento considerable en el número de ataques de difteria.

La Guardia civil del puesto de Gandía ha capturado á cuatro sujetos que se dedicaban á expender moneda falsa.

Según noticias de Galicia, durante la última semana ha aumentado la emigración de aquellas provincias á Buenos Aires y el Brasil.

La Diputación provincial de Orense proyecta construir un palacio provincial, pues actualmente se halla alojada en el ex-hospital de San Roque, en la huerta del Concejo.

La emperatriz Victoria, viuda del emperador Federico, marchará en breve á Inglaterra, donde piensa residir una larga temporada.

Ha llegado á Santiago el obispo de Anud (Chile) don Juan Agustín Lucero.

Le acompañan su secretario don Emilio Amenador, y los seglares don Cristián Hanss y don Gaspar Blot.

Se hospeda en la fonda Suiza. De Santiago se dirigirá á Vigo para embarcarse aquí con destino á Cartagena, su ciudad natal.

Hállase vacante la plaza de auxiliar escribiente intérprete del lazareto súbico de San Simón.

Los jóvenes velocipedistas que habían proyectado una expedición á Oporto y debían salir ayer para aquel punto en sus bicicletas, han tenido que aplazar el viaje por el mal tiempo.

Ha llegado á Pontevedra el nuevo director de la banda de Luzón don Juan Comas.

El Ayuntamiento de Bilbao ha acordado erigir un monumento al fundador de aquel pueblo don Diego López de Haro.

El presupuesto de la obra es de 55 000 pesetas. La estatua será de bronce, ejecutada por el señor Benlliure y se levantará en la plazuela de Santiago.

En la línea del Sudoeste de Portugal ocurrió un descarrilamiento, cayendo la locomotora y diez y seis vagones que arrastró consigo en un barranco á cinco metros de profundidad.

Don José Acuña Santos, vice-cónsul de la nación inglesa en Marín, ha salido con dirección á Francia ó Inglaterra, con objeto de procurar la exportación de los ganados de Galicia á dichos países.

Para redactar el proyecto de ley del sufragio, de acuerdo con el señor Montero Ríos, parece que reclamó anoche el señor Alonso Martínez de sus compañeros de Gabinete la fórmula en que cada consejero de la Corona consigne su pensamiento respecto á tan importante reforma política.

El señor Morot parece que desea poner mano en este asunto, encargándose de la redacción del proyecto de ley una vez aceptada la fórmula.

El señor Martos ha demorado hasta el sábado próximo su proyectado viaje á Barcelona.

A la ida se detendrá tres días en Zaragoza, donde sus amigos le preparan

un banquete, y en él hará un discurso político.

ULTIMAS IMPRESIONES.

En nuestra edición de última hora anticipamos ayer las siguientes noticias. Esta mañana muy temprano inusitado ruido de carruajes anunció a los madrileños la llegada del jefe de los conservadores.

El recibimiento tributado por su partido al señor Cánovas ha sido en verdad digno del insigne estadista, y creemos habrá borrado de su ánimo la desagradable impresión de los sucesos de Zaragoza.

Han bajado á recibirle á la estación lo más florido y selecto del partido y no citamos nombres porque llenaríamos muchas columnas del periódico.

Baste con decir que estaba allí la flor y nata del partido.

El día 29 del mes próximo, según parece, se abrirán las Cortes. El período que resta para la conclusión de la tercera legislatura, será breve. Se presentarán primero los presupuestos, después los proyectos militares y luego el de sufragio universal.

Es indudable que el período parlamentario inmediato comenzará con un debate político de interés.

Volviendo sobre el viejo tema de las cuestiones políticas, es opinión general que á pesar de lo acordado en el último Consejo de ministros, el problema de las reformas militares queda en pie y con la misma gravedad que antes tenía, si bien el aplazamiento es ya una manera disimulada de ir acostumbrando al ejército á la idea de que debe esperar sin impaciencia, lo que ahora se quería hacer con una precipitación inexplicable por lo infundada.

Ahora lo que se debe recordar es que queda pendiente la cuestión, la más grave y trascendental, sin que en ella haya puesto hasta ahora el Gobierno la mano con energía y resolución.

Esperamos que al reunir el Gobierno las Cortes lleve á las mismas, además de los proyectos de que parece se ha hablado en el Consejo de Ministros y que algunos han de ser muy combatidos, una serie de reformas que salven al país del descrédito y nivelen el presupuesto en forma tan seria y verdadera, que aquél se convenza de que son positivas las economías.

Notician de París la llegada á aque-lla capital del señor Pi y Margall que ha ido allí para ver si convierte en fe-deral al señor Ruiz Zorrilla, que por lo escaso que anda de fuerzas y el deseo que tiene de apoderarse del poder, quizá piense que le convenga, para conse-guir sus fines, levantar bandera pactista conmutativa, signalamática y bilateral. Pero si el señor Pi le cuenta que la coali-ción que va á proponerle no es á gusto del marqués de Santa Marta, ni del señor Benot, ni de otros federales, que son los que mayor representación en su partido tienen, puede ser que el antiguo solitario de Tablada continúe

en la misma soledad que hoy se halla en la emigración.

Del Exterior.

A última hora de la tarde recibimos de nuestros corresponsales en el extran-jero las siguientes noticias.

Berlin 24.—En los círculos políticos se comenta vivamente el hecho de que el conde Herberto de Bismarck no haya visitado al cardenal Rampolla, y que á este último se le haya conferido sólo una sencilla cruz, mientras que el señor Crispi ha sido condecorado con las insig-nias del Águila Negra.

Paris 24.—M. Prevet, comisario ge-neral francés, ha conferenciado extensa-mente con M. Goblet, ministro de Ne-gocios extranjeros, dándole cuenta del éxito notable que ha alcanzado la Exp-sición de Barcelona y de la satisfacción que sentía respecto de esa ciudad, por la hidalga recepción que se ha hecho á los expositores franceses.

Viena 24.—El artículo publicado por la Nouvelle Revue sobre el Nuncio del Papa, monseñor Galimberti, ha causado aquí profunda sensación.

Se acusa al Nuncio de la política cul-pable que ha sacrificado los intereses sa-grados de la Iglesia, al éxito de las em-presas ambiciosas de la diplomacia pru-siana.

Havre 24.—Continúa incoándose el proceso instruido en averiguación de los causantes del atropello ocurrido con el esendo del consulado alemán.

Positlan 24.—Los diarios de Berlín dicen que hay que acoger con reserva la noticia dada por algunos periódicos fran-ceses de que el emperador Guillermo tiene el proyecto de ir á España y Portu-gal haciendo el viaje por Francia y de-teniéndose algunas horas en París.

Roma 24.—El Papa ha dirigido una carta á los obispos prusianos en conlesta-ción á la de éstos, redactada en la última sesión del Congreso de Fula.

León XIII, con enérgica perseveran-cia, denuncia la situación de día en día más intolerable en que se halla.

Berlin 24.—La prensa de la capital afirma que en las visitas hechas por el emperador Guillermo á Peterhoff, Co-penhague, Viena y Roma han quedado convenidas las estipulaciones necesarias para el establecimiento de una liga, por la cual los soberanos que forman parte de ella se comprometen solemnemente á de-fender á las dinastías reinantes en Ale-mania, Rusia, Austria, Italia y Dinamar-ca contra todo ataque revolucionario y toda empresa que tienda á destronarlas.

Viena 24.—Han sido nombrados el conde de Schorborn, gobernador de la Moravia, y M. de Zaleski, gobernador de la Galitzia.

Dresde 24.—Han sido obligados á sa-lir de esta capital los dos oficiales fran-ceses que, según la prensa alemana, se dedicaban á visitar los cuarteles y otros establecimientos militares.

Roma 24.—Los diarios de esta capital confirman hoy una noticia que poco há daba la Independencia Belga: á saber: que toda tentativa de Francia para con-vertir el protectorado tunecino en anexión, será considerado por Italia como un ca-sus belli, y por la triple alianza como un casus federis.

Berlin 24.—El emperador Guillermo

ha hecho al regimiento de húsares, de que es propietario, un regalo de unos 400.000 francos de valor en pelisas para sus oficiales y soldados.

Paris 24.—Los señores Pi y Margall y Ruiz Zorrilla, celebran frecuentes con-ferencias acerca de la coali-ción republi-cana en España, creyendo han coincidido en principio respecto á las bases fun-damentales.

Boletín comercial

Palencia.—Puede darse por termina-da la vendimia, siendo sus resultados próximamente, los de una doble cosecha que la del año anterior, resultando tam-bién de buenas clases.

Contentos están los labradores de los buenos rendimientos del año agrícola que terminamos, lo mismo por cereales que por vinos, cuyas cosechas resultan grandes en cantidad y muy buenas en calidad; tiempo era de que pudiera de-cirse esto por esta comarca en la cual también se ha preparado una sementera superior.

La exportación de las buenas clases de trigos que tenemos solicitados para Cataluña tiene firmes y en alza los pre-cios, cotizándose de 38 á 39 rs. las 92 libras y señalada tendencia á subir más.

Las cebadas sin demanda, continuando sus precios de 17 á 18 rs. fanega sin peso.

Empezadas las elaboraciones de harinas en el Canal de Castilla vuelven á reunirse existencias, las cuales con tra-bajo y al detall se cotizan de 14 á 14'50 reales arroba de 1.ª, de 13 á 14 la se-gunda y de 12 á 13 la 3.ª, sin sacos, se-gun marcas.

Rioseco (Valladolid).—Pocas palabras bastarían para reseñar el movimiento mercantil de la semana que termina, pues que los principales datos son ya conocidos de nuestros lectores. Resumá-molos:

Trigo: unas 2 500 fanegas de entrada, cotizadas desde 38'50 á 38'25 rs. las 94 libras y 8.000 fanegas de salida por Canal y ferro-carril, hé aquí las alzas y bajas que nuestras considerables existen-cias han experimentado durante los últi-mos siete días.

Encalmado el mercado, nada se había hecho por partidas, sosteniéndose firmes los ofertas á 40 y los pedidos á 39; pero ayer tarde se reunió y en la reseña de hoy verán los resultados.

Harinas: sigue paralizada en esta la elaboración á pesar de ir aumentando las salidas; estos alcanzaron unas 3 500 arrobas en los últimos días, y ahora se carga una barca que llevará 3 000.

Salvados escasean bastante y se han importado más de 500 fanegas, conti-nuando sin alteración los precios de es-tos y de aquellas.

Vino: como ha sido la cosecha de este caldo, ya lo dije en mi anterior; agre-garé que despues de ocupar hasta las pi-pas que á los cultivos vienen con bor-ra, están los pilos llenos en muchos pun-tos y se ha pregonado uva á 2 rs. á real y aun de balde yendo á cortarla. El mosto á 3 rs. á 2 y 1,50 el cántaro.

Mercado de hoy: han entrado 2 000 fanegas al detall, rigiendo el precio de 39,75 reales una.

En partidas se han vendido 2 400 fa-negas á 40.

Sahagun (Leon).—Tenemos un buen tiempo de lluvias.

La feria de estos tres días ha estado bastante concurrida, habiéndose vendido mucho ganado á precios muy arreglados tanto el mular como el vacuno.

Las entradas cortas; unas 560 fanegas de trigo han entrado hoy, 200 de centeno, 100 de cebada y 200 de avena, para los que rigieron los siguientes pre-cios con tendencia al alza.

Trigo á 38 rs. fanega; centeno á 20; cebada á 18; garbanzos superiores á 120; id. regulares á 100; id. medianos á 80. Patatas á 2'40 rs. arroba, entrada 400.

Líquidos.—Aceite á 50 rs. arroba; vino blanco á 24 rs. cántaro; id. tinto á 20; aguardiente anisado á 80; id. sin anisar á 58.

Cerdos al destete á 65 reales uno. Tejares (Salamanca).—Los precios que rigen en esta localidad en granos, son los siguientes:

Trigo caudal de 38 á 39 reales fanega; id. rubión á 29; centeno á 19; algarrobos á 19; cebada á 18; guisantes á 25; ventas sobre wagón á 39,50.

Tendencia, firme.

Tiempo, bueno.

Aspecto de los campos, sembrando.

Toro (Zamora).—Se está terminando la vendimia, de cuyos resultados están satisfechos los cosecheros.

Compras de trigos animadas y precios firmes, cotizándose de 38'25 á 38'50 las 94 libras, y de 20 á 21 rs. fanega la cebada.

Saidas de vinos en la semana, 8 000 cántaras de 10 á 14 rs., tendencia floja.

Peñaranda de Bracamonte (Salaman-ca).—Muy sostenidos los precios de los granos, vendiéndose con animación.

Las entradas cortas por estar los la-bradores en la sementera que se está haciendo en las mejores condiciones.

Garbanzos se han vendido unas 500 fanegas cocheros de 140 á 160 rs.

Revista del mercado de hoy.

Precios al detall.

Trigo, entrada 500 fanegas, vendiéndose de 37 á 38 rs. fanega.

Centeno, 100 id., id. de 18 á 19 id.

Cebada, 200 id., id. de 16 á 17 id.

Algarrobos, 150 id., id. de 17 á 17'50 idem.

Partidas.

Hay ofertas de trigo á 38 rs. fanega.

Últimas ventas hechas á 38 rs. fanega.

Compras, 400 fanegas á 38 rs. añojo.

Tiempo, suave y bueno para la siem-bra.

Aspecto de los campos, en plena se-mentera.

Table with 2 columns: PLAZAS and CAMBIOS. Lists exchange rates for various locations like London, Paris, Madrid, etc.

Table titled 'Bolain del día 23.' showing financial data for various locations like Madrid, Barcelona, and London.

Cotización oficial del día 23.

Table with 3 columns: FONDOS PÚBLICOS, Último precio, and Movimiento. Lists government bonds and their prices.

Cambios sobre plazas de la península

Table with 3 columns: PLAZAS, Día, and Benef. Lists exchange rates for various Spanish cities.

Folleto 13. EL CABALLERO DEL CUERVO por D. TORCUATO TÁRRAGO

ra, pero tropezó con un derrumbadero y le fué imposible continuar su persecu-ción. Le comunicó á su señor aquella nove-dad, pero éste no hizo aprecio del suceso. Marcharon para adelante. Los montes iban haciéndose cada vez más espesos, las jaras, los lentiscos, los madroñales y las robustas y valientes encinas cerraban portadas partes, la pers-pectiva. Solamente teniendo un conoci-miento profundo de aquellos selváticos terrenos, era como se podía penetrar en ellos. Para nuestros dos viajeros hubiera sido una imprudencia aventurarse á es-

oudriñar las inmediaciones y siguieron el camino, que no era otra cosa que una senda más ó ménos ancha, en parte cu-bierta de lodo y en parte de polvo. Una hora más tarde descubrieron otra agrupación de casas, pero estas se halla-ban abandonadas como las anteriores. —Pues señor, si vamos así mala no-che nos espera,—dijo Jaramillo lanzando un suspiro. —¿Orees tú que no encontraremos al-guna posada que nos acoja?—preguntó Fernán. —Por lo visto opino que pasaremos la noche al sereno. —Seguiremos en esto las costumbres de los caballeros andantes. Por fortuna para nuestros caballos, hay á cada paso por estos alrededores abundantes prados donde encontrarán excelente alimento. —Sí, ¡No es mal consuelo conque nuestros caballos coman y nosotros no!... —No digas una palabra de ello, tra-gón, que tú eres... Espera y confía. A eso de las cuatro de la tarde llega-ron á un barranco más cerrado y selvá-tico que los que anteriormente habían atravesado, en donde á causa de la es-pesura apenas si se descubría la senda que iban siguiendo. Sabido es que en Enero las tardes son muy cortas y ya en aquel profundo paraje el sol había tras-puesto, quedando todo en una semioscu-ridad. Sentíase en las alturas el grito extridente de los buitres y un viente-cillo

helado agitaba con un rumor sordo las ramas de los arbustos. Jaramillo miraba á todas partes con el objeto de ver si descubría alguna ha-bitación, pues las ideas de su amo de pasar la noche al sereno y sin cenar, como los caballeros andantes, no eran muy de su gusto. Pero por más que extendía la vista á todas partes, no veía más que som-bras que á cada momento iban espesán-dose más. Fernán, por su parte, sepultado en amorosos pensamientos, malhaya si se ocupaba de las cosas exteriores. No tardaría la noche en sorprenderlos en aquellos sitios, y entonces no habría otro remedio que cobijarse bajo las ra-mas de alguna copada encina y entrete-ner el hambre contando las estrellas. —¡Mala peste me confunda!—exla-mó al fin el escudero, pretendiendo de este modo llamar la atención de su amo. —Ni una mala habitación, ni una choza de pastores. ¿Habremos, señor, equivo-ca-do el camino? —No me preocupo de tal cosa,—con-testó Fernán.—Siempre encontraremos alguna salida, pues la senda que segui-mos nos ha de llevar á alguna parte. —¡Pero de noche! Ya veis que dentro de poco estaremos rodeados de tinieblas. —¿Y qué importa eso? —Si estuviéramos en otra parte, aca-so estaría conforme con vuestra opinión;

pero aquí... en el corazón de Sierra Mo-rena... ¿Queréis que os diga una cosa? —¿Qué? —Que no las tengo todas conmigo. Creo que mientras vos marchais cen la cabeza inclinada pensando tal vez en doña Luz, he oído... —¿Qué has oído? —Un silbido prolongado en el fondo de esos jarales. —Aprensiones tuyas. En fin, busca un árbol á propósito bajo cuya sombra nos cobijemos por esta noche. Mañana será de día. Iba á continuar, cuando en realidad se escuchó una especie de silbido hacia la parte más espesa de aquellos matorrales. —Y ahora, señor, ¿son aprensiones mías? preguntó Jaramillo. —Cierto que no. Algún espanta-pas-tores (1) que andará por esas hondona-das. Amo y criado volvieron á guardar si-lencio. Avanzaron algo más, hasta que carró por completo la noche, y entonces fué preciso detenerse para buscar un árbol que las sirviera de asilo. Pero en el momento que Jaramillo se consagraba, mal de su grado, á esta

tarea, descubrió una luz que se veía á través de una enramada. —¡Te Deum laudamus!—exclamó con cierta alegría, no exenta de sospe-chas;—oreo que tenemos ya alojamiento por esta noche. —¿En qué sitio? —¿No veis? —¿Qué queréis que vea cuando no se descubren los dedos de la mano! —Una luz. —¿En dónde? —Allí, hacia la derecha. Fernán miró con curiosidad, y en efec-to, descubrió la luz que le indicaba Ja-ramillo. Por toda contestación dijo: —Vamos allá. Veo que hay esperan-zas de cenar. Lejos de descender de sus cabalgue-ras, emprendieron la marcha con mayor afán, y siguieron la senda más bien por el instinto de los caballos, que por cono-cimiento de ella. La luz se veía siempre á la derecha pero á semejanza de la de los cuentos de viejas; á medida que avanzaban parecía alejarse más. Últimamente tropezaron con una ve-reda que se separaba del camino, y la cual parecía dirigirse hacia el punto don-de estaba la luz. Así era en efecto. Un cuarto de hora después entraron en un terreno más despejado y pudo distinguirse una pequeña habitación, de

(1) Llámase así por la gente del campo á un pájaro de la especie de los nocturnos, que se dedica á la caza de aves pequeñas cuando se recojen en sus nidos.

El cuerpo de baile es sublime, infinidad de chicas guapas, torreadas panto-rillas, preciosos trajes escotados etcé-tera etc.

No hago una reseña de lo mucho que valen los artistas, porque necesitaría mucho espacio en su periódico, pero me limitaré a decir que la primera Sra. Gianini es una muchacha guapa ella, de valer, muy maestra y que sabe conquistar los aplausos del público, así como la primera bailarina Sra. Pollini y el maestro reproductor y director del baile Sr. Borri.

NOTICIAS

El ilustre poeta D. José Zorrilla se halla enfermo en Valladolid desde fines del mes pasado, sufriendo tan fuertes dolores reumáticos en el brazo derecho, que le imposibilitan para escribir.

Esta noche se estrenará en Roma la revista *Murcia* para la que se ha pintado una bonita decoración por el inteligente escenógrafo Sr. Sanmiguel. Le deseamos un completo éxito.

La guardia civil del puesto del Cabezo de Torres, ha detenido á cuatro sujetos, tratantes ambulantes de ganado lanar, presuntos autores de las heridas inferidas en reyerta el día 10 del actual, en el partido del Real, á José Abellán Abellán, de cuyas heridas falleció el día 19.

Para el domingo anuncia la compañía Bernabé, que trabaja en la Plaza Nueva, una función en dos partes, siendo la primera de buen número de ejercicios ecuestres, gimnásticos y acrobáticos, y la segunda la lidia y muerte de un novillo por el aplaudido clown Sr. Cabello (Ton).

Por la Alcaldía se ha ordenado al comisionado de apremio de la capital suspender todo procedimiento contra los contribuyentes por consumos en la fábrica de la pólvora.

En un piso bajo de la calle del Horno, agoniza un joven de 21 años. Su pobre madre le ve morir de una enfermedad terrible y lenta, con la doble pena de no poder atender ni aun á las mas indispensables necesidades.

Ayer no faltó quienes se acordaran de que el hijo de nuestro director se llama también Rafael y le felicitaron con obsequios especiales. Estas felicitaciones de buenos amigos, fueron de las que mas grata impresión nos produjeron, por ser hijas solo y exclusiva mente del aprecio personal.

Una copia del cuadro de nuestro paisano D. Germán Hernández, que representa una joven griega pintando un vaso, trae el último número que hemos recibido de «La Ilustración Ibérica».

Los muchachos, no los que juegan por esas calles ó dan que hacer en sus casas, sino los comerciantes que así se apodan, aunque no tienen nada de nenes, han establecido días de moda como en los Teatros y los Circos, y exhiben hoy, que es el día que así llaman, un juguete para que los desocupados se distraigan ante el escaparate.

Un gitanillo robó ayer á una mujer de la calle de la Gloria, dos pañolones de Manila, pero sin habilidad, pues la policía le capturó y pisólo á la sombra.

La joven Cayetana Pérez González, de 22 años de edad, domiciliada en el barrio de San Antón, calle del Laurel, desapareció de su casa en la tarde en que trajeron la Virgen Nuestra Señora de la Fuensanta, en el mes de Setiembre último, y desde entonces no hay razón de su paradero.

Para primeros de Noviembre reaparecerá en el estudio de la prensa local «El Correo Murciano» dirigido por don Lorenzo Linares, que lo publicará en imprenta propia, calles de Balboa y Aljézaros.

Deseamos á nuestro querido amigo y compañero, mucha fortuna en su nueva empresa.

Dice «El Noticiero»: «Hace pocas noches se intentó robar al virtuoso capellán de las monjas Capuchinas de esta capital. El ladrón, no pudiendo llevarse nada del domicilio del pobre sacerdote, al despedirse de él y pedirle la mano para besarla ó estrecharla entre la suya, le tiró por las escaleras, causándole contusiones de alguna gravedad. Huelgan los comentarios».

Dicen que el baile de sociedad dado el domingo en el salón de la calle de las Capuchinas estuvo animadísimo.

Agradecemos á «El Diario» su felicitación especial.

Hasta el próximo domingo 4 de Noviembre, no funcionará Milá en la Plaza de Toros de San Agustín.

Para hoy hay anunciados en la Audiencia dos juicios por los delitos de calumnia y amenazas, en los que actuarán de defensores los Sres. Moya, la Cierva y Soriano.

El «Boletín», ha publicado la relación de los compradores de bienes desamortizados cuyos plazos vencen en este mes.

Siguen los suscriptores de fuera olvidando el pagar los trimestres vencidos.

Los guardias de Seguridad detuvieron ayer tarde, poniéndolos á disposición del Sr. Juez de Instrucción de la Catedral, ya convictos y confesos á dos sujetos que en ocasión de estar durmiendo otro, arrojaron á su alrededor algunas virutas que después encendieron, produciéndose varias quemaduras en la espalda y las muñecas, por cuya causa fué conducido al Hospital por guardias municipales. Tan salvaje broma ocurrió en la calle de la morera.

Hemos recibido el número 20 de «La Estación» correspondiente al 16 del corriente, periódico de modas para señoras el cual publica durante el año, 24 números que contienen mas de 2,000 grabados en negro, figurines iluminados, patrones trazados y labores para señoras. Las explicaciones que da en el texto, son sumamente instructivas para las señoras, siendo tal vez el único que enseña de una manera práctica y sencilla el corte de las prendas y la ejecución de toda clase de labores.

Se publican dos ediciones, una económica y otra de lujo, sumamente baratas á 13 pesetas por el año la primera y á 21 pesetas la segunda. La edición de lujo contiene los mismos elementos que la edición económica, y además 36 figurines espléndidamente iluminados.

Se suscribe en todas las librerías y en Barcelona, Rambla, 5, en la librería de Alvaro Verdaguier y en Murcia en nuestro establecimiento.

Según vemos en algunos periódicos en la recepción que hace unos días tuvo el Rey de Portugal en los salones de su embajada en Madrid, el regio personaje se fijó en un retrato suyo colocado en el salón principal del edificio, obra de nuestro paisano el pintor Sr. Picolo, de cuyo mérito hizo un cumplido elogio.

Una gran hoja con seis patrones de tamaño-natural y en el dorso multitud de dibujos para bordado, acompaña como regalo al núm. 42 de la «Última Moda». En el texto aparecen numerosos modelos de última moda. El esmero con que está confeccionada esta revista y su baratura, explican el éxito que en breve tiempo ha alcanzado entre las señoras. Es semanal, de ocho páginas y á cada número acompaña un regalo costando solo tres pesetas el trimestre. La administración se halla en Madrid, calle de Claudio Coello, núm. 13.

Segun un periódico de Alicante, se indica para este Gobierno civil al diputado provincial Sr. Ballesteros.

El Ayuntamiento de San Javier ingresó ayer en la depositaria pagaduría de Hacienda 347 pesetas; pero no ha ingresado en nuestras oficinas lo que nos debe por impresiones de libros de consumos.

El día 5 del próximo mes darán principio en el Instituto provincial, los ejercicios de oposición para proveer las escuelas de niños de Cieza y Ribera de Molina.

Al Sr. Administrador de Propiedades e Impuestos se ha participado por la Alcaldía de esta capital que en la actualidad existen en las distintas Diputaciones de este término sesenta y cuatro mil setecientos setenta y cuatro vecinos.

Se halla en los baños de Mula, nuestro particular y distinguido amigo el señor Conde de Roche.

El Sr. Administrador de Propiedades ha remitido al Sr. Alcalde copia del recurso de alzada interpuesto, contra un fallo del municipio por Benito Rodríguez Ballesta y otros trabajadores de la fábrica de la pólvora, en el que reclaman se les exima del pago de la cuota que se les ha fijado por impuesto de consumos.

El domingo tuvo lugar en Torrealbuera la función del Cristo del Valle, en la que fué orador sagrado el párroco de dicho pueblo con la elocuencia que le caracteriza.

La misa la ofició la orquesta que tan dignamente dirige el joven D. Vicente Espada, la parte vocal fué desempeñada por el tenor D. Mariano Blaya, D. Juan Leal y D. José Mora, resultando un notable conjunto; además la banda ejecutó admirablemente escogidas piezas de su repertorio.

De la «Biblioteca Andaluza» hemos recibido las siguientes obras:
Ni franceses ni prusianos pero nunca

fraticidas, por un español amigo de la paz y de la neutralidad.

Gibraltar, ecos de la patria, por Antonio Fernández García.

Un hombre de corazón, resumen de los actos y ejemplos de caridad dados por D. José María Muñoz, escrito y publicado por estímulo de los poderosos de la tierra, por Antonio Luis Carrion, dos tomos.

Las oficinas de la «Biblioteca Andaluza» están en Madrid, Obelisco, 8.

ULTIMA HORA

Barcelona 24. Romero Robledo llegará el 6 de Noviembre. Los reformistas catalanes y los representantes del partido en provincias, le darán un banquete de 1,500 cubiertos.

Madrid 24. Ocupaciones profesionales impiden á Martos ir en esta semana á Zaragoza y Barcelona.

En un círculo ha dicho el Duque de Tetuán que la crisis resulta un placer, momento brevísimo de sucesos trascendentales para el partido liberal.

Por buen conducto se asegura que Zorrilla y Pi están entendidos en todo menos en que aquel regrese á España, aunque hace otras concesiones.

Cassola, satisfecho de los democratas, realizara en las Cortes un acto de transcendental importancia para el partido ministerial y el Gobierno.

Los amigos del general Martínez Campos combatirán la disposición del Gobierno en que se suprimen el dualismo y empleos personales, lo cual estiman humillante.

El último discurso de Castelar es generalmente considerado como el prólogo de una campaña republicana. Antes de comenzarla, permanecerá todo este año en el extranjero.

GRANDES GABINETES

FOTOGRAFICOS

DE JOSÉ V. OLIVARES
PLATERIA, MARINA ESPAOLA,
79 II

Murcia. Cartagena
En estos grandes establecimientos se hacen con prontitud y esmero toda clase de trabajos concernientes al arte fotográfico.

PRECIOS ECONOMICOS.

PRECIOS DE INSERCION.—Anuncios; uno ó dos dias, 5 cents. línea, por tres ó cuatro 3 cents.; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan en líneas del tipo ocho á una columna. Reclamos sueltos, remitidos y anuncios oficiales, á 10 cents. línea; comunicados desde 25 cent. en adelante.
A los suscritores se rebaja el 25 por 100 el pago á día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

Anuncios de defunción ó funeral.
Una columna: 7 pta. en la 1.ª y 3.ª en la 2.ª página.
A dos columnas: 12 «
Véase también precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis los que imprimen las sepulcrales en nuestra imprenta.

Almanaque.

Octubre, 31 dias.

Lunes...	1	8	15	22	29
Martes...	2	9	16	23	30
Miércoles...	3	10	17	24	31
Jueves...	4	11	18	25	
Viernes...	5	12	19	26	
Sábado...	6	13	20	27	
Domingo...	7	14	21	28	

Viernes 26 BALDA PUERTA.
Joi... 6-19. 5-18 t.
Luna... 9 55 n. 11-51 m.

Boletín religioso.

Santora.—Mañana: S. Evaristo p. y m. y s. Florencio m.
Jubilo.—Mañana en la iglesia de las Capuchinas y se aplica por D. Martín Alonso Castaño, misas de medias horas, y en la de San Miguel por D. Idelfonso Martínez Serón, misas de medias horas.

Espectáculos.

TEATRO ROMEA.
Funciones para hoy.—A las 8, *Anda valiente*.—A las 9, *El señor de Bobadilla*.—A las 10 menos cuarto, estreno de la revista en un acto y cinco cuadros, *MURCIA*.—A las 11, *Niña Pancha*.

Anuncios.

MUEBLES buenos y baratos.

San Cristóbal, 6, Murcia.
A 6 pta. mesas camillas.
— 3-75— sillones de despacho
— 4-25— mesas de cocina
— 2-25— sillones valencianos
De 45 á 50 cómodas.
— 4-75 á 10 zaferos de hierro
silleros y toda clase de muebles mas baratos que en otra parte.



NO MAS CALENTURAS

Las piloras de RIAZA de Pérez Negro, es el remedio mas seguro conocido hasta el día, para curar RADICALMENTE las fiebres intermitentes ya sean tercianas, cuartanas ó cotidianas. El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía mas segura de su eficacia.

Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias al precio de 5 pesetas la caja de 80 piloras y 3 pesetas la media caja con 40.—En Murcia, farmacia de los Sres. Pino y Vivo, Martínez, Cortina, Farmacia catalana y demás farmacias y droguerías.

Alhama, Sr. Rodríguez.—Bullas, Sr. Martínez Valero.—Cartagena, Sr. Rizo (droguería)—Lorca, señor Sastre, y en Madrid, en casa de su autor, Ruda, 14, farmacia de Pérez Negro.

GRAN DEPÓSITO

DE PERFUMERIA EXTRANJERA
Especialidad en jabones, esencias, cosméticos, polvos de flor de arroz, velatinas, vinagrillos, pomadas, y las acreditadas cremas de Oriza, de Simón y de Charles Fay.
PRECIO SIN COMPETENCIA
BAZAR VENECIANO
PRINCIPE ALFONSO, 16.

MELANOGENE

luntura excelente
DICQUEMARE AINÉ.
Tinta al minuto el cabello y la barba sin manchar la piel. Es superior á todas las empleadas.
Caja para negro, 7-50 pesetas, calle de Zoco, número 5

PLAZA NUEVA DE TOROS
COMPANIA BERNABE
ECUESTRE
gimnástica y acrobática
Función para el domingo 28.
á las 3 de la tarde.

LA CABEZA REGENERADA

POR EL
ACEITE SEIREP. CON JUGOS DE SANDALO

Ultimo y portentoso descubrimiento Especifico soberano de reconocido eficacia en sus múltiples aplicaciones.
Reproduce en realidad el pelo y lo desarrolla; contiene instantáneamente su caída, le reserva el color natural y aun se lo devuelve cuando con él se usa con constancia; lo limpia y lo embellece extraordinariamente, comunicándole vigor, brillo, flexibilidad y lozanía; cura la caspa y las erupciones cutáneas, la irritación y las comezones, y bajo su acción beneficia desaparecen los dolores de cabeza, jaquecas, neuralgias, mareos, pesadez, vapores, vientos y accidentes nerviosos.

El ACEITE SEIREP combate también, con éxito siempre favorable el reuma y toda clase de dolores cualquiera que sea su naturaleza, su origen y la parte del cuerpo que afecten; robustece los miembros débiles, hace funcionar los músculos con desembarazo y soltura, es preservativo poderosísimo contra todas las enfermedades contagiosas, y bálsamo inmejorable para las heridas, cortaduras, contusiones y que aduras que cura con asombrosa rapidez, y cuyo dolor calma en el acto. Todas estas virtudes que cada uno puede probar, las ofrece el ACEITE SEIREP bajo las formas agradables de la mas exquisita perfumería.
Hay frascos á 1-25, 2-50 y 5 pesetas uno.

TARJETAS DE VISITA

En la imprenta de este periódico se hacen desde el infimo precio de 2 pesetas el 100, en adelante.

POLVO ROCHER
LAXATIVO, DIGESTIVO, DEPURATIVO, ANTIMUCOSO, ANTIBILIOSO
Las celebridades medicas prescriben diariamente el **POLVO ROCHER** á la dosis de una cucharada de las de café, desleído en un poco de agua y tomado por la noche al acostarse, para curar la **CONSTIPACION** (estreñimiento) con todo su séquito de enfermedades: **Jaqueca, Congestion, Hemorroides, Enfermedades del Estómago, del Riñón, de los Intestinos, Ictericas, Agruras, Ventosidades difíciles, Amontonamiento de bilis, Mucosidades, Humores, Enrojecimientos, Comezones,** etc.
De un gusto agradable; no irrita como la mayor parte de los purgantes.
El frasco, que puede durar un mes, cuesta 2⁵⁰ en todas las Farmacias.
Envío franco de un frasco contra la remesa de su valor á:
ROCHER, 112, rue de Valenciennes, PARIS
Desconfiar de las imitaciones, y exigir bien la firma **Fr. ROCHER** y la verdadera **Marca R. F. (dépôt), que contiene este anuncio.**
(Sentencia del Tribunal del Sena, confirmada por decreto de la Cour de Paris de 18 de abril de 1886.)

EL MEJOR PURGANTE VEGETAL ÚNICO QUE NO IRRITA

Tomadas á tiempo, evitan enfermedades que en muchos casos producen la muerte. Evitan siempre sufrimientos y gastos á los que las toman

PILDORAS PURGANTES DEL DOCTOR AYER

Curan positivamente todas las afecciones del estómago, del hígado y los desarreglos del vientre, así como también la ictericia, ataques biliosos, neuralgias, jaquecas y los dolores de cabeza.

Al por mayor
Sociedad Farmacéutica Española G. FORMIGUEBA Y C.
BARCELONA